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新华社香港8月7日电（记者丁梓懿） 香
港特区行政长官林郑月娥7日表示，面对近日持
续的暴力违法活动，香港社会需要强大的正能
量。她呼吁市民坚决捍卫香港法治，支持社会
早日恢复平静，让特区政府集中精力发展经
济、改善民生。

林郑月娥当日出席“同是追梦人——港澳同
胞奉献祖国70年大型巡回展览”开幕仪式时致辞
说，近月，香港社会出现了非常不稳定的情况，特
区政府一定会与大家一同应对，恢复社会秩序，

维护法治，珍惜香港，珍惜“一国两制”。
林郑月娥说，香港各界在国家发展和改革开

放的过程中，既是贡献者也是受惠者，在各个领
域都能寻找到他们参与的足迹。

“在‘一国两制’的独特优势下，香港受益于
国家高速发展带来的种种机遇。”林郑月娥强调，
特区政府会继续带领香港各界携手同心，继续发
挥背靠祖国、面向世界的优势，积极融入国家发
展大局，参与“一带一路”及粤港澳大湾区建设，
支持年轻人继续寻梦、追梦和圆梦。

林郑月娥呼吁市民

坚决捍卫香港法治
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据新华社香港8月7日电（记者 丁梓懿）香港
特区政府警务处7日举行记者会。针对网上有短片
拍到一名戴防毒面具的防暴警员因疑似讲普通话
而被质疑为内地执法人员，警务处公共关系科高级
警司江永祥对这种说法完全否定。他说，警员当时佩
戴防毒面罩，说话根本听不清楚，这种说法是谣言。

针对有短片拍到警员在高处投下着火物品，
江永祥解释说，当时是因为天水围警署正受到暴
力示威者严重冲击，在没有选择的情况下只能在
较高位置投掷手掷催泪弹。

据介绍，6日晚7时许，香港浸会大学学生会
会长方仲贤在深水埗北河街被便衣警员截查，警
员发现其手提袋内装有10支长约18厘米的激光
枪，遂以涉嫌管有攻击性武器将其拘捕。警方将
方仲贤拘捕后，当晚有示威者包围深水埗警署。

警务处公共关系科总警司谢振中在记者会
上表示，示威者向警署扔砖头、扔玻璃瓶、损毁闭
路电视，打烂警署玻璃窗。激进示威者可能影响
附近居民、影响警署正常运作，因此警方使用催
泪弹驱散并进行拘捕。

在记者会现场，警方展示了所检获的激光枪
并演示了其危害性。警员用该激光枪照向纸张，
纸张数秒后冒出白烟，散发出烧焦的味道。

江永祥透露，警方6日晚在深水埗拘捕9人，
他们涉嫌非法集结、阻碍警务人员、藏有攻击性
武器等。警方当晚共施放约20发催泪弹，一名警
员在行动中受伤。

警务处有组织罪案及三合会调查科高级警
司李桂华介绍，根据多位专业眼科医生意见，激
光照射人的眼睛可能会对视网膜造成永久损害
并导致永久失明，即使是照射人体其他部位，也
会引起皮肤灼伤。然而从6月开始，部分激进示威
者不断使用激光枪照射警员，照射数目、次数、强
度不断增加，有组织、有预谋地令警员受伤。

谢振中总结说，6日晚深水埗暴力事件演化速度
非常快，在几个小时内，警署外已有超过1000人集
聚，暴力程度急速提升，最终演变成暴力冲击警署。警
方在别无他法的情况下，使用催泪弹驱散示威者。

他说，在一些示威活动中已经出现不少瞬间
升温的冲突。警方必须指出，这些情况可能在任
何一个社区发生。在此情况下，警队工作面临很
大挑战，但警员将继续努力，坚守岗位，尽最大能
力将社会秩序恢复正常。

自6月9日至今在香港发生的一系列示威冲
突中，香港警方已拘捕589人，被捕者涉嫌非法集
结、暴动、袭警等罪行。

香港警方澄清网上针对警方不实指控

据新华社深圳8月7日电（记者 陈键兴 周
文其 王丰）国务院港澳办和中央政府驻港联络
办7日在深圳举办香港局势座谈会。与会香港各
界人士接受新华社记者采访时表示，会议通报中
央关于稳定香港当前局势的重要精神，并就落实
中央精神提出希望，为香港各界团结守护香港、
推动香港由乱向治指明了方向、坚定了信心。香
港社会应携手凝聚力量、放大声量，尽快让香港
摆脱“暴”与“乱”。

全国人大常委会香港基本法委员会委员、香
港特区立法会议员梁美芬说，香港近期出现的暴
力事件已远超出“反修例”诉求，本质上已是挑战

“一国两制”，严重破坏香港法治。制造暴力者漠视
法律，将他人的人权、自由和香港社会整体利益撇
开不顾，只讲自己的自由，非常自私。这纯粹是一种
反社会行为。“如果他们不收手，继续迫害香港人，
置香港平安于不顾，令人人自危、经济出现危机，这
些暴徒要负上全部责任。”

“暴徒破坏前，香港治安良好，是全世界最安
全的城市。”她说，暴力分子通过抹黑、羞辱，企图
瘫痪香港警队，到了不可理喻的地步。在全世界任
何地方，包括西方民主国家，冲击警署、攻击警队，
都是不被容许的。中央清晰明确提出百分之百支
持特区政府依法施政，坚定不移支持香港警队。相
信香港警队定能有效制暴。

香港特区立法会议员、新民党主席叶刘淑仪
说，两个月来暴力事件不断升级，已和修例无关，
冲击中联办，涂污国徽，把国旗扔在海里，更挑战
国家主权，碰触“一国两制”底线。这已不是和平示
威，很多违法行为严重影响民生经济、侵犯他人权
利，远远偏离合法行使个人自由与权利，香港全社
会都应看清楚，放声谴责、反对。她认为，现在香港
的确出现一些黑白不分的情况，特区政府和社会
意见领袖要多阐明要义，法治精神就是法律面前
人人平等，任何人都不能凌驾法律。

香港岭南大学中国经济研究部副总监周文港
表示，过去这段时间，香港警方为维护法治和安宁
付出很大努力。我们要继续支持警方严肃执法，尽
快止暴制乱。他认为，香港特区《公安条例》《国旗
及国徽条例》等在实践中要更好运用起来，将暴徒
绳之以法。

香港教育工作者联会主席黄锦良表示，近期
暴力行为在香港不断发生，干扰了市民正常的工
作生活，我们必须要支持警方止暴制乱，全体香港
市民要团结起来维护稳定，还香港原有的平安祥
和。相信香港警方一定可以继续严肃执法，将暴徒
绳之以法。

谈到香港青年议题，作为教育界人士的黄锦良说，香港是法治社
会，守法是最基本要求，不能制造社会动乱，破坏社会安定，香港青年要
更好承担起对社会和国家的责任。年轻人有诉求可以好好交流，和平理
性沟通，不要被居心叵测的人煽动、利用，做出违法的事情，否则非但解
决不了问题，还会断送个人发展前途。

黄锦良认为，许多香港青年很有热情，但分析问题有时相对片面，
容易被人利用。我们作为教育工作者，要更好地担负责任，教导学生更
全面、准确认识事物。“9月开学后，我们打算组织更多讲座，和家长合
作，一起努力更好地教导学生。”他也希望特区政府出台更多促进教育
发展的措施，让青年对国家有更多了解，组织更多香港年轻人到内地交
流，让他们看到祖国发展和个人机遇的联结。

香港大学经济学讲座教授王于渐说，当前最重要的是把香港局势
稳定下来，止暴制乱。在这个前提下，社会各界才有空间去更好地沟通
讨论，提出有针对性的措施，解决一些深层次问题，更好地促进香港繁
荣发展。

他认为，其实许多香港青年是理性的，没有参与暴力行为。建议特
区政府在住房、升学等方面采取更好措施，减轻年轻人的压力，更好地
疏导年轻人的负面情绪。
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